

## **RAPPORT D'ACTIVITES FSU 78 2021-2024**

### Contexte général

La période couverte par le mandat 2021-2024 a été marquée, sur le plan international, par un retour de la guerre au premier plan (invasion Ukraine en février 2022, la guerre au Moyen-Orient intensifiée suite aux attaques meurtrières du 7 octobre 2023). Le recul des droits humains, du droit des peuples à se déterminer, semble être le dénominateur commun de ces différents conflits, toujours plus meurtriers, notamment contre les civils. À l'échelle nationale, Emmanuel Macron a été réélu avec une participation historiquement basse (2022). La majorité présidentielle affaiblie a pourtant porté un projet à la fois libéral et liberticide. Ainsi, elle a imposé par 49.3 une réforme des retraites rejetée par une majorité de Français et par l'ensemble des organisations syndicales (2023). En 2024, elle a fait voter avec le soutien des Républicains et du RN la Loi immigration (2024). En juin 2024, Emmanuel Macron a, par sa politique et celle de son gouvernement, propulsé le Rassemblement National aux portes du pouvoir en décidant la dissolution du Parlement. Si l'unité des forces de gauche a évité provisoirement d'offrir Matignon au RN, elle n'a pas empêché Emmanuel Macron de faire le choix du gouvernement le plus à droite de la V<sup>e</sup> République.

### La FSU 78 dans le paysage syndical

Dans ce contexte, la FSU 78 a porté le projet d'un syndicalisme de combat et d'unité. Tout d'abord, la réforme des retraites a été l'occasion d'une très large intersyndicale, tant à l'échelle nationale qu'à l'échelle départementale. La mobilisation massive des salariés, notamment de la Fonction Publique d'État, a été rendue possible et visible par la participation à l'organisation de manifestations départementales, par la mise à disposition de bus au départ de Trappes, Rambouillet, Mantes, pour rejoindre les manifestations régionales. La FSU 78 a également été mobilisée contre la Loi immigration, toujours dans le cadre de l'intersyndicale. Face à la montée de l'extrême droite, la FSU 78 s'est engagée dans la création d'un échelon départemental pour le collectif VISA contre l'extrême droite. La FSU78 a également participé au collectif départemental pour la paix à Gaza qui regroupe syndicats et associations et avec lesquels ont été et sont encore organisés rassemblements et manifestations. Nous nous sommes attachés à dénoncer l'attaque meurtrière menée par le Hamas le 7 octobre 2023 et les représailles démesurées et meurtrières du gouvernement de Netanyahu.

Enfin, dans l'éducation, la FSU 78 s'est mobilisée pour faire valoir un autre projet de société, en dénonçant notamment les suppressions de postes qui n'ont cessé de se poursuivre ces dernières années. Les investissements de notre fédération départementale sont avant tout ceux de nos syndicats départementaux, de leurs représentants et toutes celles et ceux qui œuvrent à son bon fonctionnement, en participant aux actions menées, mais aussi par leurs interventions dans les différentes instances : groupes de travail, comité santé sécurité et conditions de travail, comité médical, permanences syndicales, réunion d'Information collective et de formation dans nos locaux et dans les établissements, entretiens et accompagnements individuels, visites d'établissements... Ce sont eux qui font vivre notre fédération départementale.

### Les élections professionnelles 2022

Fort de son action auprès des agents de la Fonction publique, à l'échelle départementale comme à l'échelle nationale, la FSU 78 a conforté sa place lors des dernières élections professionnelles. Cela permet à notre Fédération de porter nos mandats avec légitimité, que ce soit dans les différentes instances où nous sommes représentés, comme dans l'intersyndicale que nous contribuons à animer avec les autres syndicats du département.

### Le travail fédéral

Le bureau fédéral s'est attaché, dans cette période particulièrement dense, à faire vivre la FSU dans toute sa diversité. Ainsi, les publications ont permis de maintenir la cohésion entre les différents syndicats nationaux actifs dans le département : les retraités ont participé à faire perdurer nos publications dans leur version papier. La Section fédérale des retraité-es est aussi entièrement intégrée à l'activité de la SD. Les retraité-es participent à la réflexion collective, notamment lors des CDFD, aux actions ainsi qu'aux tâches pratiques (bulletin, repas des stages...). S'ils ne sont plus directement concernés par les questions qui portent sur l'exercice du métier, ils sont particulièrement engagés sur les grandes questions que sont le pouvoir d'achat, la protection sociale, l'accès aux droits et aux services publics (éducation, santé, logement, transport, culture...) et sur les questions de société. Ils participent au niveau départemental au travail intersyndical, pour organiser les actions décidées par le Groupe des 9 ou pour engager des initiatives locales (distributions de tracts sur les marchés, rassemblements à Versailles, interpellation des élus ou du préfet).

L'organisation de stages syndicaux a été l'occasion de poursuivre la réflexion politique d'une part (« penser l'avenir du syndicalisme » animé par Paul Devin, « Fonction publique missions essentielles » avec Michel Jallamion, président de la convergence nationale des services publics), mais aussi pédagogique d'autre part. Ainsi, le stage « Liberté pédagogique » animé par Dominique Bucheton, a été l'occasion d'un travail intersyndical avec la CGT'éduc action 78, conformément aux mandats que nous portons.